

## México tiene 8 millones de microempresarios: Compartamos (El Financiero 28/08/14)

México tiene 8 millones de microempresarios: Compartamos (El Financiero 28/08/14) Ilse Santa Rita Fue hace 12 años cuando la señora Norma Hernández recibió su primer crédito formal. El monto: 2 mil pesos, los cuales utilizó para comprar una estufa y hornear pan para vender en su comunidad ubicada en el estado de Tabasco. Hoy, la empresaria tiene una panadería formal, ya ha renovado su crédito por 36 ciclos de cuatro meses cada uno, lo que le ha permitido acceder a créditos más grandes y ya tiene planes de hacer crecer su negocio. "Queremos remodelar un local para expender el pan en un local independiente a la casa y con un empleado que pueda atender", dijo la empresaria que este martes fue reconocida por Compartamos Banco como una Microempresaria exitosa. El mercado potencial de microempresarios en México es de 8 millones de personas, dijo en entrevista Francisco González, director general de Ventas Compartamos al término de la entrega del Premio al Microempresario 2014. Se trata de universo de personas que las instituciones financieras quieren atraer no sólo por su tamaño sino por su rentabilidad. Hoy, Compartamos Banco, una institución financiera especializada en otorgar financiamiento a personas en entornos populares, tiene una participación de alrededor de 30 por ciento en ese mercado, dijo. Este universo está compuesto por personas mayores de edad que pertenecen a los niveles socioeconómicos C y D que ya tienen un negocio o desean iniciar uno, agregó. "Mentiría si te dijera que aspiramos al 100 por ciento del mercado porque hay más de 80 o 100 competidores en la calle", dijo. Sin embargo, la empresa espera crecer en alrededor de 15 por ciento para este año. Entre las características de los financiamientos otorgados por Compartamos es que prácticamente son a la palabra, de acuerdo con testimonio de los emprendedores, pues se les piden sólo documentos de identificación a los acreditados sin garantías, como ocurre con otras instituciones financieras que apoyan a empresarios. Sin embargo, el riesgo que puede conllevar el crédito a la palabra se relaja en la tasa de interés que puede ir de 52 a 88 por ciento, de acuerdo con información de la empresa. Los créditos que otorga la institución financiera son en promedio 6 mil pesos y tienen ciclos de pagos de 16 semanas. La mayor parte de su cartera de crédito es otorgada a mujeres. "Alrededor del 70 por ciento de nuestra cartera es a mujeres", dijo. El monto de la cartera de crédito de Compartamos es de alrededor de 17 mil millones de pesos distribuidos es 2.7 millones de clientes. "El índice de morosidad es de los más bajos que hay en el sistema financiero. Este año ha sido muy bueno. Mucha gente cree que este tipo de negocios o clientes, no ahorran y que no pagan sus deudas, cosa que no es cierto", agregó. De acuerdo con el directivo, el índice de morosidad de Compartamos es menor a 3 por ciento. En la edición 2014, el Premio Microempresario Compartamos, que se realiza por octava vez consecutiva, reconoció 32 casos de 4 mil 800 participantes. El galardón fue entregado a los clientes más sobresalientes de cada entidad y se reconoció también a los clientes más antiguos.